

CHRONOLOGIE INDICATIVE DU NEGATIONNISME EN France

Dans le livret accompagnant le coffret audio « Le négationnisme » on trouve cette chronologie :

- Octobre 1948 Parution de Nuremberg ou la Terre promise de Maurice Bardèche.
- Octobre 1950 Parution du Mensonge d'Ulysse de Paul Rassinier.
- 2 novembre 1951 Paul Rassinier et Albert Paraz sont condamnés par la Cour d'appel de Lyon, à la suite d'un procès intenté par la Fédération nationale des déportés et internés résistants et patriotes "atteinte par les injures et diffamation de l'ouvrage". Paul Rassinier et Albert Paraz doivent payer solidairement 800.000 francs de dommages et intérêt à la FNDIRP (une relaxe sera prononcée quatre ans plus tard).
- 19 mars 1952 Maurice Bardèche est condamné pour apologie du crime et meurtre à un an de prison ferme et à 50.000 francs d'amende (il sera amnistié à l'été 1954).
- Décembre 1952 Publication du premier numéro de Défense de l'Occident.
- Septembre 1965 Ouverture de la librairie La Vieille Taupe.
- 28 juillet 1967 Mort de Paul Rassinier.
- 1 juillet 1972 Vote de la loi Pleven.
- 5 octobre 1972 Création du Front National.
- 15 décembre 1972 Fermeture de la librairie La Vieille Taupe.
- Mars 1974 Robert Faurisson envoie une circulaire : "Les chambres à gaz vous semblent-elles un mythe ou une réalité ?"
- Novembre 1975 Une lettre du courrier des lecteurs dans *Historama* est signée Robert Faurisson.
- Mars 1976 Robert Faurisson est à Auschwitz pour la seconde fois.
- Janvier 1977 Robert Faurisson est renvoyé du CDJC.
- 1^{er} août 1977 Une lettre de Robert Faurisson paraît dans *Historia*.
- 27 janvier 1978 Robert Faurisson intervient au colloque "Églises et Chrétiens de France dans la Seconde Guerre mondiale" à Lyon. Il fait scandale.
- 18 mars 1978 Assassinat de François Duprat.
- Juin 1978 Publication du "problème des chambres à gaz" de Robert Faurisson dans Défense de l'Occident.
- 28 octobre 1978 Interview de Louis Darquier de Pellepoix dans *L'Express* : "A Auschwitz, on n'a gazé que des poux."
- Novembre 1978 Publication dans la presse française des premiers titres de Robert Faurisson. L'affaire Faurisson débute.
- 29 décembre 1978 Publication du "problème des chambres à gaz ou la rumeur d'Auschwitz" de Robert Faurisson dans *Le Monde*.
- 16 janvier 1979 Publication du premier droit de réponse de Robert Faurisson dans *Le Monde*.
- 13 février 1979 Passage du premier épisode d'Holocauste sur Antenne 2.
- 21 février 1979 Publication de la "Déclaration d'historiens" dans *Le Monde*.
- 5 mars 1979 *Libération* publie "Question de principe" de Jean-Gabriel Cohn-Bendit.
- 7 mars 1979 *Libération* publie "Que savent les Français du massacre de Sétif ?" de Pierre Guillaume.
- Juin 1979 Des tracts faurissonniens circulent à Lyon. "De l'exploitation dans les camps à l'exploitation des camps" paraît dans *La Guerre sociale*.
- Octobre 1979 Jean-Claude Pressac retourne à Auschwitz.
- Avril 1980 Parution de *Vérité historique ou Vérité politique ? Le dossier de l'affaire Faurisson. La question des chambres à gaz* de Serge Thion (La Vieille Taupe).

- Juin 1980 Publication des *Redresseurs de morts* de Nadine Fresco dans *Les Temps modernes*.
- Septembre 1980 Parution d'*Un Eichmann de papier* de Pierre Vidal-Naquet dans *Esprit*.
- 3 octobre 1980 Attentat contre la synagogue de la rue Copernic.
- Décembre 1980 Parution de Mémoire en défense contre ceux qui m'accusent de falsifier l'histoire. La question des chambres à gaz de Robert Faurisson avec une préface de Noam Chomsky (La Vieille Taupe).
- 17 décembre 1980 Robert Faurisson déclare sur Europe n° 1 : "Les prétendues "chambres à gaz" hitlériennes et le prétendu "génocide" des Juifs forment un seul et même mensonge historique, qui a permis une gigantesque escroquerie politico-financière dont les principaux bénéficiaires sont l'État d'Israël et le sionisme international, et dont les principales victimes sont le peuple allemand - mais non pas ses dirigeants - et le peuple palestinien tout entier."
- Juillet 1981 Premières condamnations judiciaires de Robert Faurisson.
- Novembre 1982 Parution du dernier numéro de *Défense de l'Occident*.
- 15 juin 1985 Henri Roques soutient à Nantes sa thèse sur les Confessions de Kurt Gerstein.
- Mars 1986 Parution du *Mythe d'Auschwitz* (La Vieille Taupe) de Wilhem Stäglich.
- Mai 1986 L'affaire Roques débute.
- Juin 1986 Ouverture de la librairie Ogmios.
- 2 juillet 1986 Annulation de la soutenance d'Henri Roques pour irrégularités administratives.
- 27 janvier 1987 Création de l'Association pour la défense de la libre recherche historique.
- 9 mai 1987 Parution du premier numéro des *Annales d'histoire révisionniste*.
- 11 mai 1987 Début du procès Barbie à Lyon.
- 28 mai 1987 *Libération* publie dans sa rubrique courrier deux lettres négationnistes.
- 4 juillet 1987 Condamnation de Klaus Barbie à la réclusion perpétuelle.
- Septembre 1987 Parution des *Assassins de la mémoire* de Pierre Vidal-Naquet.
- 13 septembre 1987 Jean-Marie Le Pen, au Grand Jury RTL-*Le Monde* : "les chambres à gaz sont un point de détail de la Seconde Guerre mondiale. (...) Des historiens (...) débattent de ces questions".
- 23 septembre 1987 Première condamnation de Jean-Marie Le Pen prononcée par le tribunal de grande instance de Nanterre (en référé) pour ses propos sur le "détail". Après plusieurs arrêts et jugements, l'arrêt de la Cour de cassation du 18 décembre 1995 confirmera la condamnation de Jean-Marie Le Pen.
- 2 septembre 1988 Jean-Marie Le Pen, à l'université d'été du FN du cap d'Agde : "Monsieur Durafour et Dumoulin, obscur ministre de l'ouverture dans laquelle il a d'ailleurs immédiatement disparu, a déclaré "Nous devons nous allier aux élections communales, y compris avec le PC, car le PC perd des forces tandis que l'extrême droite ne cesse d'en gagner", M. Durafour crématoire, merci de cet aveu."
- Mars 1989 Parution du premier numéro de *Revision*.
- 11 août 1989 Jean-Marie Le Pen dénonce dans *Présent* le rôle de l'"internationale juive".
- Octobre 1989 Création de l'Association normande pour l'éveil du citoyen.
- 5 décembre 1989 Jean-Marie Le Pen à Lionel Stoleru : "Est-il exact que vous avez la double nationalité ?"
- Janvier 1990 L'affaire Notin débute.
- Avril 1990 Parution du premier numéro de la *Revue d'histoire révisionniste*.

- 10 mai 1990 Profanation du cimetière de Carpentras.
- Juin 1990 Premier numéro de *Nouvelle Vision*.
- 13 juillet 1990 Vote de la loi Gaysot.
- Octobre 1990 Ouverture de la librairie La Vieille Taupe.
- 18 avril 1991 Première condamnation (de Robert Faurisson) au titre de la loi Gaysot.
- Novembre 1991 Les Cinquante propositions de Bruno Mégret. Certaines abordent directement le négationnisme.
- Novembre 1992 Création de l'Association Amnistie Nationale pour les internés et victimes de la loi Gaysot.
- Septembre 1993 Parution des *Crématoires d'Auschwitz. La machinerie du meurtre de masse* de Jean-Claude Pressac (CNRS Editions). Fermeture d'Ogmios.
- Novembre 1993 Ouverture de la Librairie.
- Avril 1995 Sortie du premier numéro de La Vieille Taupe.
- Décembre 1995 Le deuxième numéro de La Vieille Taupe, intitulé *Les Mythes fondateurs de la politique israélienne*, est signé Roger Garaudy. Réédité cet ouvrage sera diffusé à Paris, entre autres, par la Librairie du Savoir, Librairie roumaine et l'AEncre.
- Janvier 1996 L'affaire Garaudy devient rapidement une affaire Garaudy-Abbé Pierre.
- Avril 1997 Jean-Marie Le Pen déclare dans le New Yorker que "les chambres à gaz sont un détail de l'histoire de la Seconde Guerre mondiale, c'est évident. C'est une évidence." Révocation de l'enseignant Vincent Reynouard pour cause de négationnisme.
- Octobre 1997 Parution du premier numéro d'*Akribeia, Histoire, Rumeurs, Légendes*. Jean Plantin, le directeur de publication de cette nouvelle revue négationniste, est un ancien étudiant de Lyon-II et de Lyon-III.
- 5 décembre 1997 Jean-Marie Le Pen déclare à Munich : "les "chambres à gaz sont un détail de l'histoire de la Deuxième Guerre mondiale (...) Si vous prenez un livre de mille pages sur la Seconde Guerre mondiale (...), eh bien les camps de concentration (...) occupent deux pages et le problème des chambres à gaz occupe (...) 10 à 15 lignes. C'est ce qui s'appelle un détail.
- 18 décembre 1997 Le parquet de Paris ouvre une information judiciaire à l'encontre de Jean-Marie Le Pen pour "contestation de crimes contre l'humanité".
- 26 décembre 1997 Jean-Marie Le Pen est condamné par le tribunal de grande instance de Nanterre pour ses propos tenus à Munich. Il doit verser 1 franc de dommages et intérêts à 11 des 17 associations civiles et consigner une somme de 300.000 francs pour la publication de son jugement dans la presse.
- 30 juillet 1998 Mort de Maurice Bardèche.
- Décembre 1998 Crise ouverte au Front National entre mégrétistes et lepénistes.
- 23 et 24 janvier 1999 Congrès de Marignane. Il existe désormais deux fronts : le Front National pour l'unité française (FNUF) de Jean-Marie Le Pen et le Front national-Mouvement National (FN-MN), présidé par Bruno Mégret.
- 22 avril 1999 Procès Plantin à Lyon. Une peine d'un an de prison avec sursis et 20.000 francs d'amende est requise devant le tribunal correctionnel de Lyon à son encontre pour avoir mentionné, dans sa revue, des notes de lecture des ouvrages interdits par le ministère de l'Intérieur en raison de leur dangerosité pour la jeunesse (loi de juillet 1949).